

Bartolomé de las Casas, logró la corona española autorización para establecerse en tierra firme.

Se comprometía a convertir a los indios en forma pacífica, fundar pueblos y establecer una gran colonia agrícola. Aun cuando en el Siglo XV se inician las primeras incursiones a tierras de los Cumanagotos, la primera concentración española se establece en 1586, al mando del Capitán de conquista Cristóbal Cobos.

LA VIDA EN LA COLONIA

Para el año 1519 el Litoral Oriental ya estaba claramente determinado en las Provincias de Maracapana, Cariaco y Chichiriviche. El 29 de Septiembre de 1535, Jerónimo de Ortal funda a San Miguel de Neverí, exactamente donde hoy está la población de Lechería.

El Estado Anzoátegui, hasta internarse en sus llanuras era un territorio de valientes indígenas que con flechas y macanas enfrentaron arcabuces y cañones.

En las remotas paginas que los cronistas enviaron a España, se relata que desde 1499 se iniciaron las primeras incursiones Españolas a estas playas, por los lados del Morro de Maraca-

Su derrota marco las búsquedas de fuentes perliíferas: el descubrimiento de la localidad de Cubagua convirtió a esta tierra firme en sitio de abastecimiento. Por su parte, el Morro de Lechería, sería sede de un Fortín Español. Su cabecera, abre puertas del Neverí, era paso obligado de todas sus embarcaciones.

Cuadro (detalle) Indígenas durante la conquista.



La conquista del territorio venezolano, se inicia a raíz de su descubrimiento. Expediciones llegaron en busca de oro, perlas, palo brasil, etc. En la Isla de Cubagua se fundó en 1500 la ciudad que llevó el nombre de Nueva Cádiz.

Pasaron más de sesenta años desde la primera fundación hecha por Cobos, hasta la llegada de Joan de Orpi. Noble Catalán y Doctor en Derecho Civil, obtiene la buena vista de la Audiencia de Santo Domingo para conquistar la provincia de Cumanagotos.

La Barcelona que conocemos hoy en día surgirá el 1 de Enero de 1671, recibiendo este nombre debido al origen Catalán de sus fundadores. El padre observante Manuel Yangües, después de ordenar el desalojo de ambos poblados y con el objetivo de reforzar la defensa ante la amenaza indígena, funda la Nueva Barcelona de San Cristóbal de los Cumanagotos.